

Zadruga, politique et idéologie dans les Balkans

Zadruga — *Politics and Ideology in the Balkans*

Belgrade, 27 & 28 octobre 2016

Salle de conférence *Dragosav Srejović* (premier étage, salle 108), Faculté des lettres

Conference hall *Dragoslav Srejović* (First floor, hall 108), Faculty of Philosophy

Jeudi 27 octobre

Faculté de Philosophie

09h30 — Mot d'accueil — Dubravka STOJANOVIĆ

Séance du matin — Perspectives politiques du mot, de la théorie et de l'institution *Political Perspectives of the Word, the Theory and the Institution*

Discutant : Nikola PAVKOVIĆ

10h00 — Jasna VLAJIĆ-POPOVIĆ (Belgrade), « The Term *zadruga* — Enlarged Patriarchal Family — Its Origins and Expansion »
La *zadruga* — famille patriarcale étendue — origine et expansion du terme
Termin zadruga 'proširena patrijarhalna porodica' – poreklo i ekspanzija

10h30 — Slobodan NAUMOVIĆ (Belgrade), « Legacies of a Contested Institution. Ideological and Political Implications of Theories on the Origins and Functioning of the *Zadruga* »
L'héritage d'une institution contestée. Implications politiques et idéologiques des théories sur l'origine et le fonctionnement de la *zadruga*
Nasleđe sporne institucije. Ideološke i političke posledice teorija o nastanku i delovanju zadruge

————— *Pause* —————

11h30 — Zorica IVANOVIĆ (Belgrade), « Political Life of *Zadruga* in the 19th Century Serbia. From National Virtue to Conservative Institution »
La vie politique de la *zadruga* dans la Serbie du 19^e s. De la vertu nationale à l'institution conservatrice
Politički život zadruge u Srbiji 19. veka. Od nacionalne vrline do konzervativne institucije

————— *Déjeuner* —————

Séance de l'après-midi — Aléas juridiques et conséquences sociales au 19^e s *Juridical Uncertainties and Social Consequences in the 19th C.*

Discutant : Marko BOŽIĆ

14h00 — Srđan MILOŠEVIĆ (Belgrade), « *Zadruga* and Transformations of Landed Property in Serbia in the 1830s. Law, Politics and Social Practice »
La *zadruga* et les transformations de la propriété foncière dans la Serbie des années 1830. Loi, politique et pratique sociales.
Zadruga u preobražajima zemljišne svojine u Srbiji tridesetih godina XIX veka. Zakon, politika i društvena praksa.

14h30 — Petko St. PETKOV (Veliko Trnovo), « The Concept of Eastern Orthodox Wedding and *Zadruga* in Bulgarian Church Legislation Until the End of 19th Century (Social Impact) »
Le mariage chez les orthodoxes et la *zadruga* dans la législation canonique bulgare jusqu'à la fin du XIX siècle (impact social)
Pojam pravoslavnog venčanja i zadruga u bugarskom kanonskom pravu do kraja XIX veka (društveni uticaj)

————— *Pause* —————

15h30 — Margarita KARAMIHOVA (Veliko Trnovo), « Exploration of Extended Family as a Proof for Bulgarian Origin of Pomaks »
Les recherches sur la famille étendue pour prouver l'origine bulgare des Pomaks
Istraživanje proširene porodice kao dokazivanje bugarskog porekla Pomaka

16h00 — Philippe GELEZ (Paris), « La *zadruga* dans la jurisprudence de la Bosnie-Herzégovine ottomane »
Zadruga in the Bosnia and Herzegovina's ottoman jurisprudence
Zadruga u pravnim normama osmanske Bosne i Hercegovine

————— *Dîner* —————

Vendredi 28 octobre

Faculté de Philosophie

Séance du matin — Partis politiques, de l'agrarianisme au totalitarisme (1918-1955) *Political Parties, From Agrarianism to Totalitarianism (1918-1955)*

Discutant : Dragica VUJADINOVIĆ

9h30 — Dubravka STOJANOVIĆ (Belgrade), « Ljotić i *zadruga* »
Ljotić et la zadruga
Ljotić and the zadruga

10h00 — Stjepan MATKOVIĆ (Zagreb), « *Zadruga* u Nezavisnoj Državi Hrvatskoj »
La *zadruga* dans l'État Indépendant Croate
The Zadruga in the Independent State of Croatia

————— *Pause* —————

11h30 — Marko BOŽIĆ (Novi Sad), « La *zadruga* et l'origine de la propriété commune dans la législation yougoslave et serbe après 1945 »
The *Zadruga* and the Origins of Joint Property Ownership in Yugoslav and Serbian Legislation After 1945
Zadruga i poreklo zajedničke svojine u jugoslovenskom i srpskom zakonodavstvu nakon 1945

————— *Déjeuner* —————

Séance de l'après-midi — Utopie et contre-utopie après 1945 *Utopia and Counter-Utopia After 1945*

Discutant : Danilo VUKOVIĆ

14h00 — Ljupčo RISTESKI (Skopje), « Ideas about Extended Family Household in Yugoslav Socialistic Discourse with a Special Emphasis on Collectivization and Agricultural Cooperatives in the post-WWII Period »
Les idées sur la famille étendue dans le discours de la Yougoslavie socialiste, spécialement à propos de la collectivisation et des coopératives agraires après la Deuxième guerre mondiale
Ideje o proširenoj porodici u jugoslovenskom socijalističkom diskursu, s posebnim naglaskom na kolektivizaciji i poljoprivrednom zadrugarstvu posle Drugog svetskog rata

14h30 — Laëtitia DELAMARE (Paris), « L'héritage de la *zadruga*. Survivance de l'habitat collectif familial en Serbie rurale »
The Heritage of the *Zadruga*. Survival of Collective Family Households in Rural Serbia
Nasleđe zadruge. Opstanak kolektivnih porodičnih domaćinstava na selu u Srbiji

15h00 — Gordana GORUNOVIĆ (Belgrade), « Dinaric *Zadruga* and *Bratstvo* in the Literary Discourse of Mihailo Lalić. Symbolic 'Ethnography', Poetics and Politics of the Patriarchal Tribal Order in Montenegrin Hills »
La *zadruga* et le *bratstvo* dinariques dans le discours littéraire de Mihailo Lalić. Politique, poésie et « ethnographie » symbolique de l'ordre tribal patriarcal dans les montagnes monténégrines
Dinarska zadruga i bratstvo u književnom diskursu Mihaila Lalića. Simbolička "etnologija", poetika i politika patrijarhalnog plemenskog poretka u crnogorskim brdima

Discussion générale